

LA PROVINCIA.

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

SE PUBLICA TRES VECES Á LA SEMANA.

TERUEL.

Precios de suscripcion.	Director.	Puntos de suscripcion y anuncios.
Teruel.—Un mes. 1 peseta	DON LUIS PARRAL.	Teruel.—Comercio de D. Domingo Mediano, (plaza del Mercado) S. Juan núm. 1. Fuera.—Dando aviso al Administrador Don Adolfo Cebreiro, Cintería, 5. <i>Comunicados y anuncios.</i> —Los suscritores 5 cént. peseta línea.—Los que no lo sean, 10 id.
Fuera.—3 id. 3,25 id.		
6 id. 6,25 id.		
1 año.. . . . 12 id.		
El pago se hará adelantado.	La correspondencia se dirigirá al Director. No se devuelven los originales.	

ADVERTENCIA.

Siendo muy costoso y difícil para las empresas periodísticas librar contra sus abonados por ser cortas cantidades, y por las escasas relaciones que median entre algunos pueblos con la capital, les rogamos tengan la amabilidad de remitirnos el importe del trimestre que ha vencido en 15 del actual, bien en letras de fácil cobro ó en sellos de comunicaciones.

Segun tenemos entendido, si llegase á constituirse la Sociedad Anónima para la construcción de la vía férrea, de Calatayud-Teruel-Sagunto, dicha sociedad no contaría solamente para este objeto con el importe de las acciones de los socios.

Podría disponer también de otros recursos de bastante consideración, como son el producto de una buena parte de láminas intransferibles del 3 por 100, y del capital que tienen los Ayuntamientos en la Caja de Depósitos procedente del 80 por ciento de los bienes de propios enajenados.

Contando con la subvención concedida por el Gobierno, que asciende á más de cuarenta millones de reales; la que si bien ha de pagarse en diez y seis años, siendo como es seguro su pago, no faltaría quien anticipase fondos, bajo esta garantía con una módica prima.

Además, se tiene fundada confianza de que las Diputaciones provinciales de Zaragoza, Castellón, Valencia y Teruel, subvencionarán la línea en la cantidad que permitan sus fondos.

Por otra parte, sabemos que se han hecho considerables ofrecimientos á la Junta gestora de traviesas, espropiación gratis del terreno en algunos pueblos, y muy económico en otros; y que por fin se cuenta con una gran economía en los gastos para construir las obras de esplanación y fábrica.

Es pues evidente, y así nos lo aseguran personas competentes y enten-

didadas en esta clase de negocios, que, si la Sociedad Anónima consigue reunir la quinta parte tan solo del presupuesto, de seguro podrá principiar á construir la vía y terminarla después sin grande esfuerzo.

Los caminos de hierro por lo general, no se hacen al principio con mucho dinero sino con el crédito.

No hay, no ha habido ninguna empresa ó casa constructora que haya realizado nunca la construcción de esta clase de obras contando con el capital necesario.

La experiencia nos demuestra que se principian siempre con fondos exigüos, pero después de principiadas viene la seguridad, la confianza, y por consecuencia el crédito que atrae los capitales en mayor ó menor escala.

Parécenos que tan pronto como se principiasen la esplanación de una parte de la indicada vía férrea, no solo afluirían capitales para esta empresa, si que también acudirían casas belgas y alemanas á ofrecer todo el material necesario para la vía ya como accionistas, ya por medio de una módica retribución anual.

Por que hay muchas de esas casas cuyos depósitos se hallan atestados de un inmenso material, y les conviene colocarlo tomando parte en las empresas del mejor modo posible; á ello les impele, además, la necesidad de dar salida á sus efectos estancados y sin producto, que les han de reportar una ganancia segura.

Es indudable, así lo demuestran los datos oficiales que tenemos á la vista, que el producto neto por kilómetro de todos los ferro-carriles de España, aun los de menor explotación, retribuyen hoy una ganancia considerable y segura.

Y por eso no dudamos, que para la construcción del de Calatayud-Teruel-Sagunto, constituida que sea la Sociedad Anónima y principios los trabajos de esplanación, no faltarán casas extranjeras que aportarán el material necesario para toda la línea, y capitalistas que aporten sus capitales para la empresa en cuestión.

(Se continuará.)

NOTICIAS GENERALES.

Entre las personas agraciadas con el premio mayor del último sorteo de lotería se cuenta el eminente tenor Tamberlik, á quien han correspondido 10.000 pesos, no habiéndose elevado la cantidad á 50.000 por un accidente casual.

Parece que el famoso artista durante su permanencia en Santander envió una criada á que le comprara medio billete dándole uno de Banco para que cobrase en la administración de loterías. La criada pidió el medio billete, pero al saber que costaba 500 reales, la extrañó el precio y creyendo que había entendido mal el recado, se concretó á tomar un solo décimo, que es al que han tocado los 10.000 pesos.

En el mes de Abril han naufragado 46 buques ingleses, 18 noruegos, 15 alemanes, 11 americanos, 11 franceses, 14 holandeses, 5 daneses, 5 suecos, 3 austriacos, 3 españoles, 2 suecos, 1 belga, 1 colombiano, 1 italiano, 4 de pabellón desconocido. Total 137 buques de vela. Además hay diez buques que se suponen perdidos por falta de noticias.

Buques de vapor: 10 ingleses, 2 daneses, 2 noruegos, 1 alemán, 1 belga, 1 español, 1 de pabellón desconocido. Total 18. Y además un vapor que se supone perdido porque no hay noticia de su paradero.

Segun dictámen facultativo, es precisa la amputación del muslo al guardia civil que fué herido por *Pancha-Ampla* en el penúltimo encuentro que tuvo el benemérito cuerpo con los criminales que vagaban por las sierras de Beceite.

En el paseo de Areneros de Madrid ocurrió una horrible catástrofe.

Hallábanse tres individuos cerca de unos desmontes, cuando un desprendimiento de tierra los dejó sepultados.

Las personas que presenciaron el suceso se lanzaron al sitio de la ocur-

rencia, y con el auxilio de tres guardias civiles hicieron heroicos esfuerzos para salvar aquellos desgraciados. Uno de ellos fué extraído de entre las ruinas sin mas que ligeras lesiones; cuando se descubrieron los otros dos eran ya cadáveres.

La Iberia.

El jefe de la estacion de Ateca nos ha dirigido una carta negando en absoluto la certeza de la noticia, que con datos oficiales publicamos, referente al robo de varias monedas de oro á un viajero que venia á Madrid. El comunicante, que sirve á la empresa hace 23 años sin nota alguna desfavorable, despues de haber servido cinco años en la Guardia civil, añade que está dispuesto á acudir á los tribunales en defensa de su honra.

Un telégrama recibido de Zaluland por la reina de Inglaterra, da minuciosos detalles de los sufrimientos de la emperatriz Eugenia durante la noche que pasó en el sitio donde fué muerto su hijo. Nuestra ilustrada compatriota conservó, sin embargo, en medio de su afliccion, una gran serenidad de ánimo.

Ha recibido la Comision especial de inundaciones una letra de cinco mil reales á que ascienden los productos de la funcion que, en el teatro de la Comedia, se ha dado últimamente á beneficio de los pueblos de Aragon. Cubiertos los gastos y pagado el sueldo de artistas y empleados quedó de remate la respetable cantidad citada: tan solo el Sr. D. José de la Calle, laborioso y conocido representante de la empresa, no contento con ser el inmediato organizador de tan benéfica fiesta, cedió en obsequio de los beneficiados los derechos de representacion de la pieza española que desempeñaron la Señorita Marini y los demas artistas.

Tan generosa conducta ha de aumentar necesariamente las merecidas simpatias que durante largos años ha sabido inspirar el Señor Calle al público zaragozano.

La jornada en La Granja comenzará dentro de breves dias. Por la mayordomia mayor de Palacio se han dado ya las oportunas órdenes para que se hagan todos los preparativos necesarios.

MISCELÁNEA.

En las oficinas del ingeniero Sr. Sagasta, sitas en el número 79 de la calle del Coso, Zaragoza, se admiten por cuenta del gobierno proposiciones de venta de traviesas, con destino á la recomposicion de la línea de Val de Zafan.

Con el fin de evitar muy censurables abusos, ha dispuesto el Capitan general del distrito de Aragon, que los soldados que deseen sustituir

á otros como destinados á Ultramar, eleven á este efecto instancias por conducto de los Jefes respectivos.

Ha sido condenado por el tribunal de imprenta á cinco meses de suspension el periódico madrileño el Librecambista.

Sentimos vivamente la suspension de nuestro colega.

Llamamos la atencion del señor Administrador de correos de esta capital acerca del mal estado en que es conducida la correspondencia de Madrid, pues á juzgar por la que se ha repartido el viernes último, demuestra no hallarse libre de sufrir los rigores de la intemperie.

Hacem más de un mes que no recibimos la visita de nuestro colega valenciano El Mensajero, La Alianza ni el Diario de la Ribera.

Se está terminando la impresion de una obra importante que pronto se pondrá á la venta y que creemos ha de ser bien recibida, por que en concepto de personas inteligentes viene á llenar un vacío que se observaba.

Está dedicada á los maestros de instruccion primaria, pero será útil para toda persona que quiera estudiar con fundamento la Gramatica Castellana ó cualquier idioma.

En el «Boletín oficial» de ayer se publica la Ley sobre el derecho de reunion pacifica que el artículo 13 de la Constitucion concede á los españoles.

Por la Direccion general de Rentas Estancadas se ha dispuesto que durante 8 dias se admitan proposiciones para la venta de los 4029 cajones que se hallan de manifiesto en los almacenes de esta capital y Subalternas de la provincia, designando los dias 19, y 21 al 27 del actual y horas de 10 á 12 de su mañana.

En los dias 3, 4, 5 y 7 del próximo Julio, se venderán en pública subasta los pinos concedidos á los Ayuntamientos de Manzanera, Nogueruelas, Teruel y Alcalá de la Selva, segun se anuncia por el *Boletín oficial*.

Se halla vacante la plaza de peaton conductor de la correspondencia de Mora de Rubielos á los Formiches alto y bajo, cuya dotacion es de 517 pesetas 50 céntimos anuales.

Segun el estado demográfico-sanitario que se publica por el Gobierno civil, han ocurrido, durante la semana del 31 de Mayo al 6 de Junio, 5 defunciones y 4 nacimientos.

Terminada la procesion y funcion religiosa que el gremio de Labradores celebró en el dia de ayer, en obsequio á su patron San Lamberto, fué trasladada la imágen del santo al domicilio del nuevo mayordomo D. Tomás Eced.

Despues de unos brillantes ejercicios ha tomado la investidura de Doctor en Medicina y Cirujía, nuestro querido amigo D. Salvador Remon y Remon, á quien felicitamos de todas veras.

En armonia con lo prescrito por el Concilio de Trento en su capitulo 16, sesion 24, y por el concordato de 1851 en su art. 20, el jueves último, ó sea antes de espirar el plazo de ocho dias despues de ocurrida la vacante de la Sede episcopal de esta Diócesis, se reunió el Cabildo para proceder á la eleccion de Vicario Capitular, resultando elegido el Canónigo Doctoral nuestro querido amigo D. Tiburcio Báguena que hace algun tiempo desempeñó aquel cargo.

Nos parece acertado y justo dicho nombramiento quedando probado una vez mas no solo las eminentes dotes de idoneidad y ejemplo que absolutamente todos reconocen en el Sr. Báguena, sino tambien la esmerada confianza que recibe *ex corpore capituli*, el que abriga pruebas inequívocas de que con un esclarecido ingenio y sin menoscabo de la disciplina sabrá vencer las dificultades que entraña la jurisdiccion aneja á tan espinoso y elevado cargo.

Reciba, pues, nuestra mas cordial enhorabuena.

Seccion Religiosa.

SANTO DE HOY.

San Silverio y Sta. Florentina

SANTO DE MAÑANA.

S. Raimundo y S. Luis Gonzaga.

DIA 22.

S. Paulino ob. y conf. y San Albano.

Precios del Almudi.

Pest. cénts.

Trigo. —Chamorra superior de.	11,50 á 11,75
Id. Chamorro, de.	10,25 á 10,50
Id. Candéal, de.	10,25 á 10,50
Id. Jeja, de.	10, 10,25
Id. Royo, de.	9,25 á 9,50
Id. Morcacho, de.	7,50 á 8,25
Id. Centeno, á.	6,69
Cebada, de.	3,50 á 4,

DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

Pest. cénts.

Aceite, arroba para fuera de la capital.	15 á 16
Jabon de Albalaté id. id.	16
Idem de Teruel, id. id.	15
Judias bolos.	6
Aguardiente usual, cántaro	7 á 7 1/2
Vino blanco, id. id.	6,50
Petróleo la lata.	10